## ¿Qué es la Medicina Crítica Pediátrica?

A este nombre se le conoce a la rama de la Pediatría que se encarga del estudio diagnóstico, vigilancia y tratamiento de enfermedades graves que pueden ocasionar la muerte en un niño. A ésta rama de la Pediatría se le conoce también como Terapia Intensiva Pediátrica o Cuidados Intensivos Pediátricos y al especialista se le llama Intensivista Pediatra

## ¿Qué Médicos pueden y deben hacerse cargo de un niño grave?

Un niño grave muchas de las veces requiere de ser visto por varios especialistas en diferentes ramas de la Pediatría, pero el Intensivista Pediatra o sea el Pediatra especialista en niños graves determina a través de la evolución del padecimiento de un niño o bien de los datos clínicos que presente, quien o quienes otros Pediatras deberán también estar involucrados en el cuidado y tratamiento de un niño grave.

Por ejemplo si un niño es atropellado y llevado a una sala de Cuidados Intensivos, el Intensivista Pediatra es quien inicia y continua la vigilancia y manejo de éste pequeño y si es necesario realizar alguna cirugía abdominal, llamará al Cirujano Pediatra, o bien si el pequeño presenta una hemorragia cerebral que requiere ser evacuada del cerebro, entonces llamará al Neurocirujano, o también si el niño presenta alguna fractura de brazos, piernas, cadera o columna vertebral deberá llamar al Ortopedista Pediatra.

Otro ejemplo puede ser el caso de un niño que llega con convulsiones a la sala de Urgencias de un hospital. El Intensivista Pediatra es quien inicialmente acude a tratar el cuadro convulsivo en conjunto con el Médico de Urgencias y posteriormente se encarga de investigar la causa de las convulsiones y una vez que el niño se encuentre estable, llamará al Neurólogo Pediatra para establecer el tratamiento definitivo.

## ¿Dónde debe ser vigilado y atendido un niño grave?

Todo niño en estado crítico o grave debe ser atendido y vigilado dentro de un Hospital que cuente con una Unidad de Cuidados Intensivos diseñada para niños, donde las enfermeras que ahí trabajan sean enfermeras que tengan la experiencia necesaria para atender niños y por supuesto los médicos que se harán cargo del cuidado y tratamiento de éste niño grave sean especialistas en Medicina Crítica Pediátrica (Cuidados Intensivos Pediátricos).